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La UAEM en la prensa: 
 
Arrancó en la UAEM el congreso internacional sobre Derecho y Globalización 
Con la participación de investigadores de Estados Unidos, Colombia, Rumania, Cuba, España y Argentina 
inició ayer en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el cuarto congreso internacional de 
Derecho y Globalización. Rubén Castro Franco, director de Educación de Posgrado, inauguró los trabajos del 
congreso y destacó que dicha unidad académica ha logrado la articulación de programas de licenciatura, 
maestría y doctorado, lo que refleja su calidad académica y le ubica como una de las mejores en el país. 
Organizado por la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) a través del cuerpo académico Sistemas 
Jurídicos Contemporáneos, las temáticas de este congreso son: Derecho penal y procesal, Derecho 
administrativo, Derechos humanos en la globalización, Derecho mercantil y Retos de la globalización, así 
como las conferencias magistrales tituladas: “La alienación paternal: realidad y reto”, que impartirá la 
magistrada del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Morelos, Nadia Luz María Lara Chávez; “La 
implementación de la familia acogida en el Sistema Jurídico Mexicano”, a cargo del catedrático Eduardo Oliva 
Gómez;, y “La usura de los créditos bancarios y los derechos humanos”, que ofrecerá el académico Víctor 
Manuel Castrillón y Luna. “El respeto a los derechos humanos y el cuidado al medio ambiente, son los temas 
que más preocupan al mundo actual, debido al desarrollo del comercio indiscriminado que no le importa los 
daños que pueda causar para obtener sus ganancias”, señaló Víctor Manuel Castrillón y Luna, representante 
del cuerpo académico Sistemas Jurídicos Contemporáneos de la FDyCS. Castrillón y Luna, también 
coordinador de dicho congreso, destacó que el respeto a los derechos humanos es un tema prioritario en el 
mundo: “el reto para la academia y los investigadores del derecho internacional es buscar equilibrios y 
mecanismos jurídicos que frenen la voracidad de las empresas trasnacionales, para que el desarrollo social se 
lleve de una manera en la que se respeten los derechos humanos y el medio ambiente”, dijo. En la 
inauguración también estuvieron presentes Rubén Toledo Orihuela, director de la Facultad de Derecho y 
Ciencias Sociales de la UAEM y Francisco Xavier García Jiménez, jefe del Programa Educativo de Doctorado 
en Derecho y Globalización que ofrece esta unidad académica. Rubén Toledo Orihuela destacó la continuidad 
del trabajo que realizan los investigadores de la FDyCS, particularmente del cuerpo académico organizador, 
pues durante cuatro años consecutivos han llevado a cabo este congreso con éxito y ha sido de gran utilidad 
para los estudiantes y los propios docentes. 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/97245-arranco-en-la-uaem-el-congreso-internacional-
sobre-derecho-y-globalizacion.html 
 
Se desarrolla 4º. Congreso Internacional de Derecho y Globalización, en la UAEM 
Se desarrolla en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el Cuarto Congreso Internacional 
de Derecho y Globalización que organiza la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) a través del 
cuerpo académico Sistemas Jurídicos Contemporáneos, con la participación de investigadores de Estados 
Unidos, Colombia, Rumania, Cuba, España y Argentina.  Rubén Castro Franco, director de Educación de 
Posgrado, en representación del rector Alejandro Vera Jiménez, estuvo a cargo de inaugurar los trabajos de 
dicho congreso, además destacó que dicha unidad académica ha logrado la articulación de programas de 
licenciatura, maestría y doctorado lo que refleja su calidad académica y la ubican como una de las mejores en 
el país. Las temáticas de este congreso son: Derecho penal y procesal, Derecho administrativo, Derechos 
humanos en la globalización, Derecho mercantil, Retos de la globalización, así como las conferencias 
magistrales tituladas: La alienación paternal: realidad y reto, que impartirá la magistrada del Tribunal Superior 
de Justicia del Estado de Morelos, Nadia Luz María Lara Chávez; La implementación de la familia acogida en 
el Sistema Jurídico Mexicano, a cargo del catedrático Eduardo Oliva Gómez; La usura de los créditos 
bancarios y los derechos humanos, que ofrecerá el académico Víctor Manuel Castrillón y Luna.  “El respeto a 
los derechos humanos y el cuidado al medio ambiente, son los temas que más preocupan al mundo actual, 
debido al desarrollo del comercio indiscriminado que no le importa los daños que pueda causar para obtener 
sus ganancias”, señaló Víctor Manuel Castrillón y Luna, representante del cuerpo académico Sistemas 
Jurídicos Contemporáneos de la FDyCS. Castrillón y Luna, también coordinador de dicho congreso, destacó 
que el respeto a los derechos humanos es un tema prioritario en el mundo, “el reto para la academia y los 
investigadores del derecho internacional es buscar equilibrios y mecanismos jurídicos que frenen la voracidad 
de las empresas trasnacionales, para que el desarrollo social se lleve de una manera en la que se respeten 
los derechos humanos y el medio ambiente”, dijo. En la inauguración también estuvieron presentes Rubén 
Toledo Orihuela, director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM y Francisco Xavier 
García Jiménez, jefe del Programa Educativo de Doctorado en Derecho y Globalización que ofrece esta 
unidad académica. Rubén Toledo Orihuela, destacó la continuidad del trabajo que realizan los investigadores 
de la FDyCS, particularmente del cuerpo académico organizador, pues durante cuatro años consecutivos han 
llevado a cabo este congreso con éxito y ha sido de gran utilidad para los estudiantes y los propios docentes. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84166 
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Emiten convocatoria para médico cirujano rural en el claustro de la UAEM en Tetecala 
El Claustro de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en Tetecala emitió la convocatoria 
para la carrera de médico cirujano rural para el próximo ciclo escolar que iniciará en el mes de enero 2017. 
Las autoridades municipales informaron que con esta nueva licenciatura que ofrece la Universidad a través 
del claustro se permitirá que en la región se formen profesionistas que puedan desarrollarse en la región, ya 
que actualmente el hospital regional “Dr. Rodolfo Becerril de la Paz” tiene demanda de médicos para 
garantizar la atención a los usuarios del servicio médico. De acuerdo con la información proporcionada por las 
autoridades municipales la convocatoria establece que la licenciatura de Médico Cirujano Rural se iniciará en 
el semestre lectivo enero-junio de 2017 y entre los requisitos para los aspirantes son que hayan participado en 
el proceso de admisión de la UAEM y que cuenten con estatus de No Aceptado; haber obtenido un puntaje 
igual o mayor a 32.50 en el examen e identificación oficial con fotografía. Dicha licenciatura ofrece 30 
espacios disponibles y las fechas para el registro únicamente fueron los días 25 y 26 de octubre del presente 
año en un horario de 10:00 a 18:00 horas. De acuerdo con la convocatoria, la lista de aspirantes aceptados al 
taller de integración y evaluación se publicará el día lunes 31 de octubre en el sitio de internet de la UAEM. Tal 
taller se realizará del 3 al 7 de noviembre en la Escuela de Estudios Superiores del Jicarero, municipio de 
Jojutla. Cabe mencionar que esta convocatoria también es para la sede regional de Axochiapan, donde se 
ofrece el mismo número de espacios para la misma carrera. 
La Unión de Morelos, p.14, (Nora Celia Domínguez), 
https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/97257-emiten-convocatoria-para-medico-cirujano-rural-
en-el-claustro-de-la-uaem-en-tetecala.html 
 
Quiere UAEM replicar modelo usado en fosas de Tetelcingo 
Luego de la entrega a sus familiares de los restos de Israel Hernández, el rector de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, dio a conocer que fue en base a los perfiles 
genéticos que se logró la identificación de dos cuerpos encontrados en las fosas clandestinas de Tetelcingo 
que estaban como desaparecidos, “esto es motivo de mucha alegría porque dos familias van a descansar”. El 
rector dijo que a partir de la experiencia en Tetelcingo, se buscará replicar en otras partes del estado y el país 
el modelo para ayudar a las familias de las víctimas a encontrarse con sus seres queridos y aliviar un poco el 
dolor que los agobia. “Es fundamental que ahora las víctimas puedan contrastar los resultados y darse cuenta 
que también en la Policía Federal y en la Procuraduría General de la República hay gente que quiere 
ayudarles a descubrir la verdad y esto es resultado de la participación en las fosas clandestinas de 
Tetelcingo”, dijo Vera Jiménez. El rector de la UAEM, expresó las condolencias de la comunidad universitaria 
a la familia de Israel Hernández Torres, reiterándoles la solidaridad y el acompañamiento de la institución, que 
junto con las organizaciones y colectivos de familiares de víctimas, así como las autoridades federales y 
organismos defensores de derechos humanos, particularmente con la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH), instancia clave para lograr la localización e identificación de su familiar tras cuatro años de 
incertidumbre y sufrimiento. Alejandro Vera destacó que a propósito de la recomendación 48/2016 que hizo la 
CNDH a las autoridades del estado, es imperativo que se castigue a los responsables de basurizar los 
cuerpos, en este caso como en el de todos los de las fosas clandestinas de Tetelcingo, “el camino a la verdad 
y la justicia apenas inicia”, dijo. 
Capital Morelos, (Wendy González), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/quiere-uaem-replicar-modelo-usado-en-fosas-de-tetelcingo/ 
 
Entrega de cuerpos de Tetelcingo, dentro de los cauces legales: Quiroz 
El proceso de entrega de los cuerpos exhumados en las fosas de Tetelcingo sigue su curso legal apropiado, 
encabezado por la Fiscalía General del Estado, indicó el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina. En 
días pasados, la Fiscalía desenterró y entregó los restos de Israel Hernández Torres a su familia. Cuestionado 
sobre este caso que tiene relación directa con las fosas de Tetelcingo, el funcionario estatal manifestó que 
responderán a las recomendaciones emitidas por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). 
"Estaremos muy atentos del cumplimiento de lo que la ley marca y, particularmente, atenderemos las 
recomendaciones de la CNDH; desde luego la Fiscalía asumirá sus propias responsabilidades", manifestó. 
Respecto a la desconfianza hacia las autoridades expresada por familiares de víctimas, Quiroz Medina refirió 
que entienden las inquietudes sociales y el dolor humano que viven estas familias: "Somos muy respetuosos 
en este sentido, nuestra obligación es cumplir la ley". Puntualizó que el Ejecutivo estatal atenderá las 
recomendaciones que la CNDH les hizo, y la FGE y el municipio de Cuautla tendrán que dar cumplimiento a lo 
que les corresponde. 
El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4311844.htm. 
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Obtiene la FCAeI primeros lugares en competencia 
Muy en alto pusieron a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos los estudiantes de la Facultad de 
Contaduría, Administración e Informática (FCAeI) de la UAEM, quienes obtuvieron los primeros lugares a nivel 
nacional durante su participación en áreas de: Fiscal, Finanzas, Administración, Mercadotecnia, Informática 
Administrativa y Costos, durante el Maratón de Conocimientos que se desarrolló el 13 y 14 de octubre pasado, 
informó la directora de esta unidad académica, Laura Patricia Ceballos Giles. Ceballos Giles, destacó que año 
con año, la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración a través de la 
Coordinación Nacional de Maratones, realiza estos concursos y ahora la UAEM a través de su facultad, 
alcanzó el segundo lugar en Informática; Segundo lugar nacional en Fiscal; Cuarto Lugar en Informática; y 
Quinto lugar nacional en Costos, lo que ubica a la UAEM en una buena posición académica con las diferentes 
universidades públicas y privadas que participaron en el maratón de conocimientos. Recordó que fueron más 
de una docena de universidades del país que participaron con más de más de 2 mil estudiantes de 
aproximadamente 40 universidades e instituciones entre las que destacan: La Universidad Nacional Autónoma 
de México, la Universidad Autónoma del Estado de México, la Universidad de Chihuahua, Instituto 
Panamericano de Alta Dirección de Empresas, Universidad de Yucatán, la Universidad de Guadalajara, 
Tijuana, Yucatán, Nayarit, Chihuahua, Tamaulipas y la Universidad Veracruzana, entre otras más. Destacó 
Patricia Ceballos que el Maratón de Conocimientos es una competencia de información y habilidades acerca 
de un área específica, que tiene como propósito impulsar entre alumnos el estudio exhaustivo de una 
disciplina curricular común a los miembros de la ANFECA. Y como consecuencia, este tipo de eventos da la 
pauta para establecer encuentros, revisar temas de las disciplinas que conforman los planes de estudio y 
estrechar los lazos de unión entre alumnos y maestros de las diversas Escuelas y Facultades de Contaduría y 
Administración que integran la ANFECA.  
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84168 
 
Inseguridad ahuyenta a pasantes de la UAEM 
Alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dejarán de realizar su servicio social en 
al menos cinco municipios de la zona sur y poniente de la entidad, por amenazas de secuestro, ante los 
constantes asaltos y otros delitos que perjudican su integridad física y moral, reveló el dirigente de la 
Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM), Israel Reyes Medina. En la zona, informó que conocen de 
casos de privación ilegal de la libertad hacia los jóvenes, en los que sus familias han pagado rescates de dos 
mil y 100 mil pesos por su liberación. De los asaltos, agregó que son constantes en el transporte público que 
los comunica hacia las comunidades, en las que deben presentar su servicio social y en donde suelen ser 
hasta golpeados. Los municipios a los que dejarían de prestar su apoyo hacia la sociedad los universitarios 
morelenses son: Puente de Ixtla, Amacuzac, Miacatlán, Mazatepec, Tetecala de la Reforma, Coatlán del Río y 
Tlaquiltenango. Reyes Medina indicó que de la situación tiene conocimiento la rectoría de la UAEM, quien ha 
tratado de buscar la protección de los jóvenes a través de las fuerzas públicas del gobierno federal. Los 
servicios que prestan los alumnos universitarios son de la Facultad de Medicina, jurídico, psicológico, de 
apoyo al agro, ganadería y redactar proyectos para que sus habitantes reciban el apoyo en los programas 
sociales que otorga la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), además de alfabetización. El dirigente de la 
FEUM, puntualizó que de lo anterior también hay acercamiento con los presidentes municipales de las 
comunidades antes referidas, para que otorguen seguridad; sin embargo, por carecer del control de las 
corporaciones policíacas han negado la ayuda. En tanto, trascendió que en los últimos 30 días el edil de 
Tlaquiltenango, Enrique Alonso Plascencia, ha logrado salvarse de igual número de secuestros y por ello 
reforzó su guardia particular. 
La Crónica de Hoy, (René Vega Giles), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991846.html 
 
Inicia en la UAEM, coloquio de diseño y textura de nanoestructuras 
“La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ocupa el tercer lugar porcentual a nivel nacional 
con cuerpos académicos consolidados y el primer lugar en número de profesores investigadores 
pertenecientes al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) de entre las universidades estatales, por ello la 
importancia de que nuestros cuerpos académicos trabajen en redes”, destacó el secretario Académico, 
Gustavo Urquiza Beltrán. Al inaugurar los trabajos del V Coloquio: Diseño y textura de nanoestructuras, que 
este día inician en el Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) y en el que 
participan investigadores de España, Argentina y entidades del país, Gustavo Urquiza destacó la importancia 
de los cuerpos académicos para desarrollar un trabajo colegiado y transdisciplinario. Por su parte, Mario 
Ordóñez Palacios, director de Desarrollo de la Investigación, dijo “los cuerpos académicos y grupos de 
investigación nos permiten trabajar en equipo con la oportunidad de resolver problemas más rápido que si lo 
hiciéramos de forma individual, además podemos formar redes temáticas con otras instituciones”. Carmina 
Menchaca Campos, secretaria académica del CIICAp, explicó que este coloquio permite compartir avances 
científicos con los estudiantes universitarios en el área de la nanotecnología, y es organizado por la Red de 
Diseño Nanoscópico y Textural de Materiales Avanzados, el posgrado en Ciencias Físico Matemáticas de la 
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Universidad de Guadalajara (UdeG), el posgrado en Química de la Universidad Autónoma Metropolitana 
(UAM-I) Unidad Iztapalapa, y el posgrado en Ingeniería y Ciencias Aplicadas del CIICAp. Este coloquio que se 
realiza del 23 al 25 de octubre, tratará temas como propiedades texturales, propiedades ópticas, catalíticas, 
síntesis y procesamiento, caracterización, aplicaciones, simulación y modelos, los cuales se presentarán a 
través de conferencias, plenarias y exposición de carteles. Al inicio de dicho coloquio también asistieron 
Rubén Castro Franco, director de Estudios Superiores de la UAEM; Celso Vázquez Ordóñez, del Centro 
Universitario de los Valles de la Universidad de Guadalajara (UdeG); Isaac Kornhauser Straus, de la Red 
Promep UAM Iztapalapa; Valeria Cornete de la Universidad de San Luis, Argentina; Carlos Felipe Mendoza, 
del Instituto Politécnico Nacional (IPN); Ricardo Gómez Romero de UAM Iztapalapa, así como estudiantes y 
profesores interesados en el tema. La nanotecnología trabaja con materiales y estructuras cuyas magnitudes 
se miden en nanómetros, lo cual equivale a la milmillonésima parte de un metro, un nanomaterial tiene 
propiedades morfológicas más pequeñas que una décima de micrómetro en, al menos, una dimensión; la 
química, la biología y la física, son algunos de los campos de aplicación de la nanotecnología, que aparece 
como una esperanza para la solución de diversos problemas. 
Capital Morelos, (Capital Digital), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/inicia-en-la-uaem-coloquio-de-diseno-y-textura-de-
nanoestructuras/ 
 
Derrochan talento en la UAEM 
Omar López fue el campeón de la segunda edición del Torneo de Bádminton 2016. El jugador de la Ciudad de 
México levantó el título en la categoría Libre, mientras que el morelense Julio del Valle se quedó con el 
segundo puesto. En la competencia -que se desarrolló en el Polideportivo Uno de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM)- se contó con una participación de 44 atletas, los cuales compitieron en las 
categorías Sub11, 13, 15, Libre y Libre Amateur. Los equipos que estuvieron presentes fueron: Club 
Bádminton Venados UAEM, Bádminton Univac, Mustangs, Lobos, Panthers, Dragones de Temixco, 
Bádminton Colmor (Colegio Morelos) y Club Tabasco. El certamen sirvió como preámbulo para el Torneo 
Interfacultades UAEM 2016 que se desarrollará del 14 de noviembre al 1 de diciembre. 
La Unión de Morelos, p.35, (Elizabeth Díaz), 
https://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/97265-derrochan-talento-en-la-uaem.html 
 
Convocatoria  
Publicación de Convocatoria a Licitación Pública Nacional LP17/2016 de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos. 
La Jornada, p.31, (UAEM). 
 

Nacional: 
 
Lamenta Consejo Universitario recortes presupuestales en educación y ciencia 
Integrantes del Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
lamentaron que para el próximo año las autoridades federales planteen una reducción presupuestal en 
educación y ciencia. El tema del recorte en la inversión para estos rubros fue motivo de discusión durante la 
sesión ordinaria de ese órgano colegiado, efectuada ayer en la Antigua Escuela de Medicina, donde se 
manifestaron por salidas que redunden en incrementos presupuestales a estas áreas. El rector Enrique Graue 
Wiechers informó que el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2017 propone aumentar 
la inversión para la UNAM en 3.8 por ciento, más que los 35 mil 61 millones aprobados para el actual ejercicio 
fiscal, aunque ese incremento es marginal, pues en términos reales (considerando la inflación) equivale a sólo 
0.5 por ciento. Lamentó que en el proyecto del Ejecutivo federal haya disminuciones a instituciones estatales 
de educación superior, al Instituto Politécnico Nacional (IPN) y a la Universidad Autónoma Metropolitana 
(UAM), así como de 23.3 por ciento para el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. 
La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso). 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991830.html 
 
Graue, satisfecho por presupuesto otorgado a la UNAM 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, se mostró 
satisfecho por el presupuesto otorgado a la institución, la cual -dijo- siempre es bien tratada. Entrevistado 
previo al inicio de la Sesión del Consejo Universitario que se celebra en la Antigua Escuela de Medicina, 
puntualizó que si bien es insuficiente para la educación superior, está satisfecho. Respecto a la posible 
aprobación de la que sería la carrera número 118 en la institución, destacó la importancia en el futuro cercano 
de contar con la Licenciatura en Neurociencias. “El área de la neurociencia ha crecido muchísimo, es muy 
largo el trayecto del investigador en neurociencias y tiene que tener una forma aplicada y es la pretensión de 
la carrera”, expresó. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991736.html 
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Ve Graue insuficiente el gasto educativo 
El Rector de la UNAM, Enrique Graue, reconoció ayer que esa casa de estudios fue bien tratada al recibir un 
incremento de 0.5 por ciento al presupuesto, aunque destacó que el gasto para educación superior siempre 
será insuficiente. “Tenemos 0.5 por ciento de incremento real, esto es 3.8 (por ciento) arriba del presupuesto 
del año anterior. Hay que recordar que la inflación fue de 3.3 y en consecuencia el incremento real es 
marginal, pero es del 0.5 por ciento. Estamos satisfechos, pero siempre será insuficiente (el presupuesto) para 
la educación superior”, dijo antes de iniciar la sesión del Consejo Universitario en la antigua Escuela de 
Medicina. Señaló que la UNAM se solidariza con otras instituciones, como el Instituto Politécnico Nacional 
(IPN) y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) que sufrieron disminuciones en sus presupuestos del 
próximo año. Esos recortes, agregó, preocupan porque todo lo que pasa en la educación superior le afecta a 
la UNAM. “Prácticamente todas las instituciones de educación superior: el Politécnico, la UAM y las 
instituciones de educación superior estatales, sufren de forma muy importante, con variables que van del 
menos 3 al menos 9. La autoridad hacendaría entendió bien las inquietudes y la importancia de nuestra 
universidad”, dijo. Sin embargo, sostuvo que le preocupa la reducción de 22 por ciento al presupuesto del 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). “Seremos solidarios con ellos, y en relación con la 
ciencia, ya dialogamos con la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados”, dijo Graue. 
Reforma, p.2, (Arcelia Maya). 
 
Exige la UV sus fondos 
El gobernador de Veracruz, flavino Ríos, se reunió con la rectora de la Universidad Veracruzana (UV), Sara 
Ladrón de Guevara, para resolver el déficit por 2 mil millones de pesos por concepto de subsidios. 
Reforma, p.4, (Sin firma). 
 
Habrá más presupuesto para  la UAEM en 2017  
El gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, anunció un aumento al presupuesto de la 
Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) para 2017, pese a las restricciones económicas 
planteadas a nivel nacional. Solo falta definir el porcentaje del incremento. Agregó que antes de concluir la 
administración del rector Jorge Olvera, el 15 de mayo de 2017, el gobierno ya les habrá entregado 10 
Potrobuses más con los cuales el parque vehicular de esta casa de estudios llegará a 40, con lo que podrían 
atender a un mayor número de estudiantes con traslados seguros y gratuitos. Durante su asistencia al Aula 
Magna para presenciar la entrega del Doctorado Honoris Causa a Juan Francisco Ealy Ortiz, dio a conocer 
que el rector "me solicitó que la UAEM no se vea afectada por algún recorte presupuestal". "Hoy en atención a 
sus gestiones y apoyo del Presidente, la UAEM no tendrá ningún recorte, al contrario vamos a aumentar el 
presupuesto de la Universidad" señaló a semanas de entregar la propuesta fiscal para el siguiente año, en el 
cual se espera manejar un presupuesto superior a los 240 mil millones de pesos.  
Milenio, (Claudia Hidalgo), http://www.milenio.com/region/presupuesto-UAEM_0_835716504.html 
Capital, p.14, (Rubén Lara León). 
 
Esparza critica la postura tibia de Anuies ante recorte federal  
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz criticó la postura 
tibia de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) frente al 
recorte federal de más de 7 mil millones de pesos a la educación superior y que a la máxima casa de estudios 
afectará hasta con 250 millones de pesos. Aunque el decano aseguró que estos recortes no se reflejarán en el 
aumento de cuotas, sí se percibirá en el crecimiento de la matrícula y en aquellos alumnos que accedían a 
alguna beca por parte del gobierno federal, por lo que además de impulsar un desplegado en contra del 
recorte junto con 12 universidades más, pedirán reunirse con el presidente Enrique Peña Nieto 
Diario Cambio, (Alberto Melchor), 
http://www.diariocambio.com.mx/2016/secciones/homo-sapiens/item/27149-esparza-critica-la-postura-tibia-de-
anuies-ante-recorte-federal 
 
Protestan en UAQ por recorte  
El Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, llamó a los universitarios a 
exigir a la Federación que no impida el futuro del país con los recortes que programó en el sector educativo. 
“Que los recursos del país se destinen al futuro, que es la educación. Manifiéstense, exprésense, los invito a 
manifestarse contra este recorte, y unirse a la marcha que se realizará a nivel nacional en la segunda semana 
de noviembre”, indicó frente a unos 2 mil estudiantes y ciudadanos congregados en la explanada de la 
Rectoría. En la marcha, dijo, se unirán los 34 rectores de las universidades públicas de la República 
Mexicana. En su discurso, Herrera Ruiz señaló que el panorama es sombrío ante el recorte de más de 600 
millones de pesos a la educación superior. “El presupuesto de la Federación crecerá en 0.54 por ciento; sin 
embargo, es un incremento que se le está dando al Poder Legislativo, que podría significar más espacios para 
jóvenes en la educación superior”, dijo. A pesar de ello, sostuvo, la UAQ no aumentará sus colegiaturas, ya 
que significaría elevarlas hasta 10 mil pesos y con ello coartar la educación a sectores populares. Herrera 
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Ruiz llamó a los universitarios a sumarse a la protesta también en las redes sociales, con el hashtag 
#Noalrecorte y, mediante ello, concientizar a los legisladores para que modifiquen la propuesta de 
presupuesto. “Yo no entiendo a nuestro Presidente y a estos políticos que se van al desprestigio para ganar 
un debate en el que no tienen números”, manifestó. 
Reforma, p.11, (Fernando Paniagua). 
 
Se sumará la UAQ a marcha nacional 
El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, informó que los 34 rectores de las 
universidades públicas de los Estados solicitarán una reunión la próxima semana con el presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto,para exponerle su situación, discutir el tema de los recortes y hasta plantear la 
posibilidad de reducir el salario de los rectores y la alta burocracia del país. “Vamos a solicitar los 34 rectores 
una audiencia con el presidente de la República, poner los números y el secretario de Hacienda tendrá que 
poner los suyos y discutir cómo se llegó a esta visión del país, por qué recorta, por qué ponen y suben acá, 
por qué le suben 13 mil millones de pesos al legislativo, qué van a hacer”, expuso Herrera Ruiz. 
El Sol de México, p.6, (OEM, Informex, Diario de Querétaro). 
La Jornada en línea, (Mariana Chávez), http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2016/10/25/protestan-en-
queretaro-contra-el-recorte-a-la-educacion. 
El Universal, (Lorena Alcalá), http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/26-10-2016/se-une-uaq-protesta-
nacional-por-recortes. 
 
Exige la UACh procesar patente y denominación de origen del nopal 
Productores de nopal e investigadores de la Universidad Autónoma de Chapingo (UACh) pidieron al gobierno 
procesar la denominación de origen y patente del nopal como originario de México, pues China pretende 
obtener la certificación de ese cultivo. Otras especies también originarias del país que están a punto de 
perderse son la pitaya y la grana cochinilla, ya que Colombia y Perú están gestionando la patente, advirtió 
Pedro Javana Ponce, subdirector de Servicios, Vinculación y Extensión de la Dirección de Cultura y Servicios 
de la UACh. En 2007 la Confederación Nacional Campesina aseguró que China y Japón habían presentado a 
la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual 49 solicitudes de patente para nopal y maguey 
aguamielero. La Secretaría de Agricultura (Sagarpa) aseguró que el temor era infundado, ya que las patentes 
se otorgan únicamente a procesos industriales o inventos, no a variedades vegetales. En el Catálogo Nacional 
de Variedades Vegetales, del Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas, están registradas 
55 variedades de nopal. 
La Jornada, p.16, (Matilde Pérez U.). 
 
Desarrollan motosierra contra  insecto descortezador 
El descortezador es un insecto que afecta la producción de madera y la vida útil de un árbol, para combatirlo 
la Universidad Autónoma de Chapingo diseñó un prototipo de descortezadora o motosierra con el que además 
de quitar la superficie afectada se destruye al insecto de forma mecánica, lo que evita así el uso de químicos 
para contrarrestar la plaga, informó Abel Santos Juárez, subgerente de investigación y transferencia de 
tecnología de la Comisión Nacional Forestal (Conafor). Lo que buscará Conafor es producir 60 
descortezadoras para que brigadistas de la misma comisión las utilicen en varias regiones del país con 
diferentes tipos de cortezas. “Desde el norte hasta el sur se van a instalar dos prototipos, pero en las brigadas 
comunitarias de sanidad no se van a repartir a diestra y siniestra, sino que estarán dirigidas a áreas 
específicas”, informó Abel Santos. Apuntó que el proyecto de investigación se financiará a través del Fondo 
Sectorial Conafor-Conacyt, y la Universidad Autónoma de Chapingo desarrollará la valoración; éste iniciará en 
diciembre, pero también se encargarán de demostrar a las comunidades la utilidad del prototipo, para colocar 
algunos de ellos en donde se interesen en probarlo. 
Milenio, (Mónica García Jiménez), http://www.milenio.com/cultura/Desarrollan-motosierra-insecto-
descortezador_0_836316362.html 
 
Estudiantes marchan en apoyo a rechazados de la Nicolaíta 
Unos 200 integrantes de la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL) marcharon este mediodía de 
Ciudad Universitaria a Palacio de Gobierno para apoyar al Movimiento de Aspirantes y Rechazados (MAR) y a 
miembros de la misma Coordinadora que apoyan este movimiento desde el pasado 29 de agosto cuando 
tomaron las instalaciones nicolaítas. Los manifestantes llegaron también a la Plaza Melchor Ocampo donde 
11 de sus compañeros se encuentran en huelga de hambre desde el pasado sábado 22 de octubre, para 
exigir 200 espacios en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSN). La casa de estudios 
les ofrecía mil 50, pero ninguno en las áreas de ingeniería y medicina que se encuentran saturados.  Las 
autoridades universitarias mantienen el diálogo con líderes de la CUL, hasta el momento no hay ningún 
acuerdo. 
La Jornada, (Ernesto Martínez Elorriaga), http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2016/10/25/estudiantes-
marchan-en-apoyo-a-rechazados-de-la-nicolaita 
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Se recuperaron 256 plazas para académicos en el IPN 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) informó que de septiembre a la fecha se logró 
la recuperación de 256 plazas académicas de carrera en el Instituto Politécnico Nacional (IPN) con 20, 30 y 40 
horas, las cuales permanecían vacantes en unidades académicas y centros de investigación. Alejandro 
Garduño, secretario de la sección 60, afirmó que en las próximas semanas las plazas serán entregadas 
oficialmente, mediante un proceso de equidad y transparencia, a los académicos que cumplan el perfil. En 
reunión con el presidente del gremio magisterial, Juan Díaz de la Torre, destacó que una vez que se conformó 
el primer comité seccional, en septiembre pasado, se comenzó a trabajar en la certeza laboral de los docentes 
del IPN y hasta el momento se ha logrado la recuperación de 256 plazas de carrera de 20, 30 y 40 horas, que, 
por diferentes motivos estaban vacantes en las unidades académicas y centros de investigación. En un 
comunicado, afirmó que avanza en el cumplimiento de sus compromisos para mejorar las condiciones 
laborales de los profesores del IPN, por conducto de la recién creada sección 60. 
La Jornada, p.38, (Laura Poy Solano). 
 
Jubilados de la UNAM denuncian un fraude 
Desaparecieron los recursos de 20 años de aportaciones de trabajadores de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), denunció la organización de jubilados y pensionados de esa casa de estudios. 
Se despojó de esos fondos ahorrados de 1972 a 1992 en el fondo de vivienda, por lo que mil 400 trabajadores 
presentaron denuncias ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje por fraude, el cual supera 800 
millones de pesos. En nombre de esa organización ayer ofrecieron una conferencia de prensa el dirigente de 
la misma, Horacio Zacarías Andrade, y el abogado Héctor Larrinaga García, quienes aseguraron que las 
aportaciones de dos décadas no fueron entregadas a los trabajadores. Calificaron esa acción de robo cobijado 
por las autoridades. Plantearon que incluso esa situación fue reconocida por la junta directiva del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado en agosto de 2011 y publicada en el Diario 
Oficial de la Federación, pero no se ha solucionado nada. 
La Jornada, p.17, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
Paristas entregan hoy instalaciones de la voca 5 
Integrantes del Colectivo de la Asamblea General Interna (Coagi) señalaron que hoy a las 22 horas 
entregarán de manera formal las instalaciones de la vocacional 5 para reanudar actividades mañana jueves, 
como expresó con su voto la comunidad. El colectivo, respaldado por algunos profesores y personal de apoyo 
y asistencia a la educación, exigieron la destitución del director interino, Ernesto Pineda León, por lo que hace 
casi cuatro semanas cerraron los accesos del plantel con el pretexto de comenzar un paro de brazos caídos, 
perjudicando a más de 2 mil 800 alumnos. Reiteraron que el pasado lunes realizaron votaciones libres y 
secretas, en las cuales 228 sufragaron en contra del paro y 155 en favor. Hubo 11 abstenciones y un voto 
nulo. Atendiendo al compromiso de asumir el resultado de este ejercicio como definitivo y haciendo todo lo 
posible por desarrollar un voto analítico y crítico de la comunidad, decidieron reabrir el plantel. Asimismo, 
retiraron las barricadas que colocaron en calles aledañas a la escuela. 
La Jornada, p.36, (César Arellano García), 
Milenio, (Elba Mónica Bravo), http://www.milenio.com/df/voca_5-paro-cecyt-benito_juarez-renuncia_director-
reinicio_de_clases-milenio_0_835716549.html 
 
El cuerpo colegiado, contra la violencia y la impunidad 
El Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) prepara un 
documento en el que se manifestará contra la persistente violencia e impunidad en el país. Ayer, en la 
discusión de asuntos generales durante la sesión ordinaria de este órgano colegiado, los consejeros 
coincidieron en señalar la necesidad de que la máxima casa de estudios levante la voz en torno a la compleja 
situación que enfrenta México debido a la inseguridad y la impunidad. El rector de la UNAM, Enrique Graue 
Wiechers, aseveró que si bien el posicionamiento per se no logrará una transformación en torno a esta crisis, 
es necesario que los universitarios se pronuncien al respecto. 
La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso). 
 
Cancelan prácticas en UNAM por inseguridad 
Las facultades de Ciencias e Ingeniería y la Escuela Nacional de Trabajo Social de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) han tenido que cancelar prácticas de campo por la situación de violencia e 
inseguridad que se vive en el país. En sesión del Consejo Universitario, se destacó que cuando menos en la 
Facultad de Ciencias los estados de Morelos, Veracruz, Michoacán, Sinaloa y Guerrero están vetados para 
realizar este tipo de ejercicios académicos. Desde septiembre, el consejo técnico de la Facultad de Ciencias 
envió un comunicado a los profesores en el que anunciaba la cancelación de prácticas de campo 
“sustanciales” para algunas carreras que se imparten. La comunicación prohibía realizar estas prácticas en 
Morelos, Veracruz y Michoacán. Durante la sesión que se celebró ayer en la Antigua Escuela de Medicina, la 
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profesora Gabriela Murguía, de la Facultad de Ciencias, señaló que alumnos, académicos y trabajadores 
están en riesgo y que las agresiones se agravan para quienes salen de las unidades escolares a realizar sus 
prácticas. 
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/10/26/cancelan-practicas-en-unam-por-
inseguridad 
 
Realiza el IPN foro regional en investigación educativa 
Con el propósito de contribuir a mejorar la educación del país, la Escuela Superior de Comercio y 
Administración (ESCA), Unidad Santo Tomás, y el Consejo Mexicano de Investigación Educativa (Comie) 
realizaron el primer Foro Regional “Formación para Investigación Educativa”, donde asistieron alumnos y 
docentes de la Ciudad de México. El Foro ofrece un espacio de análisis y reflexión, para que las personas 
interesadas en la investigación educativa, expongan, compartan avances, planteamientos, problemas y 
sugerencias a los participantes. 
El principal objetivo que se desea obtener es que los participantes tengan libertad de análisis, que durante el 
desarrollo del foro se construya un ambiente de aprendizaje y aportaciones con opiniones, ideas y proyectos 
innovadores para cambiar la forma de investigar. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991829.html 
 

Internacional: 
 
Caza ilegal para consumo humano amenaza a cientos de animales salvajes 
Los humanos consumen cientos de animales salvajes hasta el punto de la extinción, por su carne, para 
producir adornos y medicinas o para domesticarlos, aseguran científicos. Una crisis global disparada por la 
caza y la captura ilegales significa que 301 especies –desde monos hasta murciélagos– están ahora en 
peligro, afirma un nuevo estudio.  Expertos de la Universidad Estatal de Oregon, Estados Unidos, que llevaron 
a cabo la investigación, han advertido que el descenso de esas poblaciones tiene un significativo impacto 
ambiental y atenta contra la seguridad alimentaria de millones de personas en Asia, África y Sudamérica. 
Nuestro objetivo es crear conciencia de esta crisis global. Muchos de estos animales están al borde de la 
extinción. El contrabando de vida silvestre y derivados es dirigido por peligrosas redes internacionales y se 
equipara en términos de ganancias con el tráfico de armas, de personas y de drogas, señaló el profesor 
William Ripple, director del estudio. 
La Jornada, p.2, (Lucy Pasha-Robinson). 
 
 
 
 


